
Naciones Unidas 

ASAMBLEA 
GENERAL 
VfGESIMO SEXTO PERIODO DE SESIONES 

Documentos Oficiales 

Presidente: Sr. Zenon ROSSIDES (Chipre). 

TEMA91DELPROGRAMA 

Programa de asistencia de las Naciones Unidas para Ia 
ensefianza, el estudio, Ia difusi6n y una comprensi6n mas 
amplia del derecho intemacional: informe del Secretario 
General (A/8379, A/8508, A/C.6/412) 

1. El Sr. SLOAN (Director de Ia Division de Asuntos 
1 urfdicos Generales) presenta el inforrne del Secretario 
General (A/8508) y dice que, si se tienen en cuenta los 
lirnitados recursos financieros de que disponen las Naciones 
Unidas, Ia UNESCO y el UNIT AR - los tres organism as 
encargados de Ia ejecucion - y los ambiciosos objetivos del 
Programa de asistencia de las Naciones Unidas para Ia 
ensefianza, el estudio, Ia difusion y una comprension mas 
amplia del derecho internacional, puede decirse que en 
1971 se han hecho modestos progresos. La mayor parte de 
las actividades relativas a esa cuestion han sido llevadas a 
cabo par instituciones nacionales, y Ia asistencia prestada en 
esa esfera es esencialmente bilateral; Ia funcion de las 
Naciones Unidas no es sustituir esas actividades par otras, 
sino simplemente fomentarlas. 

2. En cuanto a! informe propiamente dicho, Ia parte II se 
refiere a Ia ejecucion del Programa en 1971 y Ia parte III 
presenta las recomendaciones del Secretario General sabre 
Ia ejecucion del Programa en 1972-1973. 

3. En lo relativo a las actividades de las Naciones Unidas 
concernientes a Ia cooperacion con otras organizaciones y a1 
suministro de publicaciones juridicas de las Naciones 
Unidas, el Secretario General recomienda (ibid., parr. 51) 
que se continuen esas actividades con arreglo a los rnismos 
principios aplicados anteriorrnente. Respecto al programa 
de becas para estudios de derecho internacional Naciones 
Unidas/UNIT AR, el Secretario General habia propuesto en 
el parrafo 55 del proyecto de inforrne presentado al Comite 
Consultivo del Programa de asistencia de las Naciones 
Unidas para Ia ensefianza, el estudio, Ia difusi6n y una 
comprension mas amplia del derecho internacional (ibid., 
anexo II) que se redujese a 10 el numero de becas 
concedidas par las Naciones Unidas. El numero de becas 
concedidas par el UNIT AR permaneceria sin modificacion. 
La recomendacion relativa a Ia reduccion del numero de 
becas era debida a que los gastos relativos al programa de 
becas habian aumentado regularmente en los ultimos afios y 
a que los departamentos juridicos de las distintas organiza-
ciones del sistema de las Naciones Unidas tenlan dificul-
tades para proporcionar formacion practica todos los anos a 
los becarios que se les confiaban por periodos a veces 
demasiado largos. Como en el Comite Consultivo hubo 
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divergencia de opiniones a! respecto, el Secretario General 
decidio (ibid., parr. 54) modificar su propuesta inicial y 
recomendar que el numero de becas que habrfan de 
proporcionar las Naciones Unidas en 1972 y 1973 se 
mantuviese en 15. Se indico que los departamentos juri-
dicos de las organizaciones del sistema de las Naciones 
Unidas redoblarian sus tsfuerzos par proporcionar servicios 
de forrnacion al mayor nfunero posible de becarios, aunque 
habria que prestar atencion a las lirnitaciones pnicticas en Ia 
capacidad de esos departamentos para proporcionar tal 
formacion a! tiempo que desempefiaban sus tareas nor-
males. En vista de esa situacion, hubo tambien divergencias 
de opinion en el Cornite Consultivo sabre Ia posibilidad de 
aumentar en esas condiciones el credito de 40.000 dolares 
pedido en el proyecto de presupuesto para 1972. Se 
reconocio (ibid., parr. 55) que era necesario pedir a Ia 
Asamblea General que se pronunciase sabre Ia norma de 
conducta que el Secretario General debia ser autorizado a 
seguir en 1972 y 1973. La Asamblea General debe elegir 
entre las tres posibilidades que se exponen en el parrafo 55 
del informe. 

4. El Secretario General propuso tambien al Comite 
Consultivo (ibid., parr. 63) que continuaran consignandose 
creditos en el presupuesto de las Naciones Unidas para 
cubrir los subsidios de viaje de los participantes en el curso 
regional de formacion y capacitaci6n que se organizani en Ia 
America Latina en 1972 y en el sirnposio regional que se 
celebrara en Asia en 1973. Se estirno que los subsidies de 
viaje para los participantes en el sirnposio ascendenin a 
15.000 dolares y a 10.000 d6lares las correspondientes a los 
participantes en el curso, ya que los primeros tendrian que 
recorrer distancias mayores y que el numero de Estados 
Miembros ashiticos habia aumentado ultirnamente. En vista 
de las divergencias de opinion expresadas a este respecto en 
el Cornite Consultive, el Secretario General considero 
necesario pedir a Ia Asamblea General que se pronunciase 
sobre el criteria que debe aplicar en cuanto a Ia concesion 
de subvenciones de viaje y a las disposiciones presupues-
tarias correspondientes. 

5. En el inforrne se describen las actividades de Ia 
UNESCO en 1972 y 1973 (ibid., parrs. 57 y 58) y las del 
UNITAR (ibid., parrs. 60 y 61). El Director de Ia Division 
de Asuntos Juridicos Generales desea hacer hincapie en Ia 
irnportancia de Ia contribuci6n del UNITAR a Ia ejecuci6n 
del Programa. En el informe, el Secretario General propane 
(ibid., parr. 64) que, a modo de prueba, se invite a Ia 
Asamblea General en su vigesimo sexto periodo de sesiones 
a aprobar las recomendaciones forrnuladas para los proxi-
mos dos afios, es decir 1972 y 1973, lo que perrnitiria 
economias en los gastos de reuniones y documentacion. En 
1972 se inforrnaria y consultaria al Comite Consultivo 
sabre las actividades llevadas a cabo ese afio par el 
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Secretario General, Ia UNESCO y el UNIT AR, y sobre las 
medidas que de ban adoptarse en 1973. 

6. De las consideraciones precedentes se desprende el 
tenor del resto del informe, que se refiere a las reuniones 
del Comite Consultivo y a los aspectos administrativos y 
financieros de Ia participaci6n de las Naciones Unidas en el 
Programa. Pero es preciso senalar, ademas, dos puntas. En 
primer Iugar, el Comite Consultivo ha comprobado (ibid., 
parr. 72) que seria conveniente alentar a los gobiernos y a 
los organismos interesados a aumentar sus contribuciones 
voluntarias al Programa, y ruega a las delegaciones que lo 
comuniquen asi a sus gobiernos respectivos. En segundo 
Iugar, el Comite Consultivo considera que, como se ha 
propuesto que en el futuro el Programa se lleve a cabo con 
caracter bienal, podria ser conveniente aumentar a cuatro 
anos el mandata de los miembros del Comite Consultivo. 
En el parrafo 73 del informe se exponen las opiniones 
divergentes expresadas sobre las funciones y Ia composici6n 
del Comite Consultivo. 

7. El PRESIDENTE propone cerrar a las 13.00 horas Ia 
lista de oradores sobre el tema que se esta examinando y 
dedicar Ia sesi6n de Ia tarde y Ia de Ia manana siguiente a! 
debate general. 

8. El Sr. SEATON (Republica Unida de Tanzania) senala 
que el tema en consideraci6n es sumamente importante. 
Ademas, sera preciso sin duda que haya consultas sobre Ia 
cuesti6n de Ia renovaci6n del mandato del Comite Consul-
tivo y sobre su posible ampliaci6n, lo que podria llevar 
bastante tiempo. Por eso cree conveniente que Ia Comisi6n 
no adopte una actitud excesivamente rigida en cuanto a! 
numero de sesiones que se propone dedicar a este tema. 

9. El Sr. CHAMMAS (Libano) comprende Ia necesidad de 
terminar en Ia manana del dia siguiente el debate general 
sobre el tema que se esta exatninando, y cree que no 
deberia cerrarse Ia lista de oradores hasta las 16.00 horas. 

10. El PRESIDENTE propone cerrar Ia lista de oradores a 
las 15.00 horas y, si fuese necesario, que Ia Comisi6n 
prosiga el debate general sobre el tema durante la sesi6n de 
Ia tarde del dia siguiente y celebre, eventualmente, una 
sesi6n nocturna para terminarlo. 

Asi queda acordado. 

Se levanta Ia sesi6n a las 11.20 horas. 




